
News	spéciale		(24.	Janvier	–	17.	Février	2025)	
	
Albert	 Desenfants,	 membre	 du	 comité	 administratif	 d'Haïti-Farnières,	 est	 revenu	 en	
Haïti	après	sept	ans,	plus	précisément	à	Fort-Liberté,	Saillant	et	Mamoulé.		
	
Son	premier	objectif	 était	de	découvrir	 la	pépinière	d’entreprises	 et	de	 travailler	 avec	
l'équipe	sur	place.	Après	une	première	visite	à	Mamoulé	et	une	présentation	de	l'équipe,	
Albert	s'est	immédiatement	mis	au	travail.		Et	ce	n'est	pas	le	travail	qui	a	manqué.	
	

	
	
Qu'il	s'agisse	de	couper	et	de	transporter	du	bois,	de	ramasser	du	charbon,	de	nettoyer	
des	poireaux	et	d'éclaircir	des	carottes	ou	de	 fixer	des	plants	de	 tomates,	 il	était	plein	
d'enthousiasme.	
	

	



	
	

	
	

	

	
	
	



	
	
	

	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



C'est	avec	enthousiasme	qu'il	a	aidé	à	peindre	le	portail,	à	ranger	les	deux	conteneurs,	à	
poser	 les	 derniers	 tuyaux	 pour	 l'arrosage	 et	même	 à	 travailler	 tard	 le	 soir	 avec	 Boss	
Blanc	et	Boss	Papette	pour	installer	le	toit	au-dessus	du	lombricomposteur.	
	

	
	

	

	
	
	



	
	
La	rencontre	avec	les	enfants	du	programme	de	parrainage	sur	place	faisait	également	
partie	du	quotidien.	
	

	
	
	
	
	
	
	

	
	
	



	
	
Albert	 étant	 enseignant	 de	 profession	 et	 l'un	 des	 responsables	 du	 programme	 de	
parrainage	d'Haïti-Farnières,	 son	deuxième	objectif	 était	de	visiter	quelques	écoles	du	
Nord-Est	faisant	partie	du	programme,	de	rencontrer	les	enfants	parrainés	et	surtout	de	
participer	 activement	 pendant	 plusieurs	 jours	 à	 la	 vie	 de	 l'école	 de	 Saillant,	 afin	 de	
pouvoir	mieux	soutenir	l'école	sur	le	plan	pédagogique	à	long	terme.	
	

	
	
	
	
	
	
	



Quand	il	s'agit	d'écoles	et	d'élèves,	Albert	était	dans	son	élément.	Lors	de	notre	visite	à	
l'école	nationale	Saint-Ignace	de	Loyola	à	Bedou,	il	a	été	chaleureusement	accueilli.	Nous	
avons	également	visité	l'école	nationale	Saint-Esprit	à	Dilaire.	Lors	de	notre	visite,	nous	
avons	profité	de	 rencontrer	 les	enfants	parrainés	et	d'écrire	avec	eux	des	 lettres	pour	
leur	marraine	et/ou	leur	parrain.	
	

	
	
	

	

	
	



																						 	
	

										 	
	



Albert	 a	 passé	 cinq	 jours	 à	 l'école	 le	 bon	 berger	 de	 Saillant,	 où	 il	 a	 observé	 les	
enseignants,	 donné	 des	 conseils,	 aidé	 le	 directeur	 avec	 les	 cahiers	 de	 préparation	 des	
cours,	enseigné	dans	les	différentes	classes	et	pris	en	charge	l'épreuve	de	lecture.		
Sa	vocation	:	être	un	enseignant	au	grand	cœur	☺.	
A	l'issue	de	ces	cinq	jours,	deux	rencontres	ont	été	organisées	:	une	avec	les	parents	et	
une	avec	les	enseignants.	
	

	
	
	

	
	

	



	
	

	

	
	

	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



Nous	avons	également	eu	la	chance	de	rencontrer	deux	responsables	du	programme	de	
parrainage	 de	 Carrefour	 Thorland	 :	 Madeline	 et	 P.	 Marc-Antoine.	 P.	 Marc-Antoine	 et	
Madeline	nous	ont	un	peu	 expliqué	 la	 situation	 à	Carrefour-Thorland	 :	 «	 La	police	 est	
remplacée	par	les	bandits.	A	Carrefour,	nous	vivons	tranquillement,	le	chef	des	bandits,	
Christla,	 est	 un	 habitué	 de	 Carrefour,	 il	 y	 habite	 depuis	 des	 années.	 Les	 écoles	
fonctionnent	sans	trop	de	difficultés.	A	sa	demande,	ses	compagnons	d'armes	laissent	les	
gens	et	les	écoles	tranquilles.	Leur	tâche	consiste	à	surveiller	la	circulation	:	Pour	passer,	
il	 faut	payer	soit	en	argent,	 soit	en	marchandises.	Et	 tant	que	 l'on	paie,	 il	n'y	a	pas	de	
problème.	 Les	 gens	 de	 Carrefour	 acceptent	 cette	 situation,	 même	 si	 elle	 n'est	 pas	
normale.	C'est	à	Gressier	ainsi	qu'à	Port-au-Prince	que	la	situation	est	la	plus	critique	».	
	

	
	

	
	



La	rencontre	avec	différentes	personnes	lui	a	permis	d'atteindre	son	troisième	objectif,	
celui	de	vivre	et	de	comprendre	encore	une	fois	la	vie	en	Haïti	de	près.	
Il	 a	 ainsi	 pu	 rendre	 visite	 à	 Angelène	 et	 à	 sa	 petite	 fille	 au	 Cap-Haïtien,	 un	 quartier	
pauvre	où	 l'on	 sent	 les	 eaux	usées.	Angelène	vit	 dans	une	maison	avec	 ses	 sœurs,	 ses	
frères,	 ses	 nièces	 et	 ses	 neveux,	 ils	 sont	 13	 personnes	 en	 tout.	 Elle	 tient	 une	 petite	
pharmacie,	mais	malheureusement	celle-ci	ne	fonctionne	pas	dans	le	quartier.	Elle	nous	
a	chaleureusement	accueillis	et	a	partagé	avec	nous	le	peu	qu'elle	avait	:	de	l'eau	potable.	
	

	
	
Nous	avons	profité	de	l'occasion	pour	rendre	visite	à	la	mère	d'Abel	pendant	que	nous	
allions	chercher	Madeline	à	Grand-Bassin	;	elle	était	venue	de	Carrefour	pour	participer	
aux	célébrations	de	Notre	Dame	de	Lourdes.	
	

	
	



Nous	avons	également	rendu	visite	à	Eline,	la	fille	de	Monsieur	Eribert	à	Saillant.	Depuis	
le	14	décembre,	M.	Eribert	est	grand-père	d'une	petite	fille.				
			

	
	

													 	
	



Lors	d'une	visite	à	 la	clinique	du	Dr	Genet,	Albert	a	 fait	 la	connaissance	de	Mlle	Lydia,	
l'infirmière	en	chef.	Elle	a	adopté	un	petit	garçon	que	sa	mère	biologique	a	abandonné	
dans	l'établissement	en	question	juste	après	son	accouchement.	
	

	
	
Albert	a	eu	la	chance	d'accompagner	deux	enfants	de	l'école	le	bon	berger	de	Saillant	au	
Medicenter	 de	 Ouanaminthe	 pour	 une	 consultation	 avec	 des	 ophtalmologues	 cubains.	
Marc-Ernest	 et	 Divenson,	 deux	 enfants	 qui	 ont	 de	 grandes	 difficultés	 visuelles	 et	 qui	
auraient	 dû	 porter	 des	 lunettes	 depuis	 leur	 enfance,	 mais	 à	 cause	 de	 problèmes	
économiques	et	de	la	négligence	des	parents,	les	enfants	en	souffrent	actuellement.	
	

	
	



Nous	 avons	 également	 rencontré	 les	 responsables	 du	 CAPTEH	 (Centre	 d'appui	
pédagogique	pour	la	transformation	de	l'éducation	en	Haïti).	Son	objectif	est	d'améliorer	
le	fonctionnement	des	écoles	haïtiennes	afin	de	tendre	vers	un	enseignement	plus	actif	
et	participatif.	 Ils	ont	sollicité	une	aide	pédagogique	auprès	d'Haïti-Farnières	et	Albert,	
qui	était	sur	place,	a	accepté	de	les	rencontrer	pour	transmettre	son	savoir.	Il	restera	en	
contact	avec	eux	pour	assurer	le	suivi	et	dispenser	des	conseils.	
	

	
	

A	l'invitation	de	Sœur	Silvie,	nous	avons	visité	le	centre	d'apiculture	de	Bedou.	Albert	a	
passé	tout	un	samedi	matin	avec	les	jeunes	élèves	apiculteurs.	Il	était	dans	son	élément,	
mais	cette	fois,	c'est	lui	qui	a	appris	des	jeunes.	
	

	

	
	



Et	 il	 y	 en	 a	 d'autres,	 notamment	 la	 rencontre	 avec	 Kenson,	 qu'il	 avait	 rencontré	 la	
première	 fois	 en	 2011	;	 le	 Dr	 Genet,	 notre	 fidèle	 ami	;	 les	membres	 du	 Rotaryclub	 de	
Ouanaminthe	;	les	sœurs	de	la	Compagnie	de	Marie	autour	d'un	dîner	;	etc..	
Albert	 a	 eu	 des	 longues	 discussions	 avec	 Sabine,	 Faviola	 et	 Carla,	 les	 employées	 de	
l'hôtel	Fort-Royal	où	il	a	séjourné.		
Des	rencontres		intéressantes	et	enrichissantes	....	
	

	
	
	

	
	
	
	



Le	dernier	jour	de	la	présence	d'Albert	en	Haïti,	nous	avons	profité	de	l'occasion	pour	lui	
faire	découvrir	la	plage	du	Cormier.	Une	journée	de	détente,	de	rire,	de	dégustation	et	de	
repos	bien	mérité.	
	

	
	
	

	


